LAHEN SAA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P. TELEFONO 287

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 18 DE MAYO DE 1921

Núm. 492

El vapor norteamericano Pastores, que zarpó de Limón con destino a Nueva York, llevó 77085 racimos de bananos, 666 sacos de cacao, 165 jabas de piñas, 2 paquetes de oro en barras y 1 caja de libros para el Consulado de Costa Rica en Bélgica.

Mitin femenino en esta capital

Para el lunes de la semana en trante se organiza un mitin femeni

Trabaja por llevarlo a cabo la distinguida señorita Angelita Acu ña y cuenta ya con el auxilio de otras estimadas señoras y señoritas de esta sociedad.

Se trata de hacer una manifesta ción en pro de la Unión Centro americana, y para lo cual han suscrito un mamorial multitud de da mas, documento que será leido en esa reunión.

No se sabe todavía en qué local ha de celebrar tal acto.

Se venga robándole

Fué detenida una muchacha de esas del montón por haberse intro ducido a casa de una familia Ramí rez, llevándose de allí varias pren das de vestir y albajas.

Declaró la autora de este robo que procedió en tal forma por ven garse del jese de la casa, con quien llevaba relaciones clandestinas, por haberla abandonado.

Bonito aprieto ha tenide el ciuda dano ese. Tendrá que evitar el En Alemania se predica la gue escándalo en el hogar y ver la manera como recuperar lo robado.

Al público

Hago saber que Carlos Roldán Hernández, queda desautorizado para el cobro de los recibos de «EL GRITO DEL PUEBLO».

Todo lo que se relacione Huelga en Buenos Aires con el periódico, se arreglará directamente con el suscrito,

José Manuel Fonseca, Director.

Diplomáticos en viaje

En estos días tomó el barco que le ha de conducir a su patria, Cuba, el Excelentísimo señor Ministro de aquella República en Costa Rica, don Ernesto Casaus.

Va el distinguido diplomático acampañado de su apreciable seño ra esposa, de su hija y de su her mana. El señor Casaus se ausenta han sido colocados en el extranjero pe- Yaro realizan toda clase de esfuerzos de nuestra sociedad por espacio didos por valor de varios cientos de mi- con el fin de reprimirla. de algún tiempo.

Deseamos muy sinceramente que tengan una feliz travesia y que pronto retornen a nuestra capital.

-Permaneció varios días en esta capital, de paso para Francia, a donde va en Misión Especial Confidencial de su Gobierno, el distinguido y apreciable caballers salvadoreño don Miguel Gallegos, acompañado de su culta esposa doña Emilia de Gallegos y su niño Luis

Tan apreciables viajeros se em' barcan esta tarde con rumbo a Francia, por lo cual nosotros de seamos que el viaje les sea muy grato.

Lo que se exporta Alemania predica la Guerra contra Polonia

SERVICIO INFORMATIVO EXTRAORDINARIO

Se ordena que informen

París.-El Consejo de Embajadores decidió pedir a la Comisión Interaliada El conflicto en Silesia de la Alta Silesia que informe a la población sobre el estado exacto de los asuntos, explicándole que ninguna decisión será tomada sobre la división del

También decidió el Consejo urgir Polonia para que domine a los insur-

Una nueva nota a los aliados

Varsovia.-El gobierno está preparando una nueva nota a los aliados, en la cual reitera su desaprobación por los actos de los insurgentes de la Alta Si-lesia. La nota pedirá la solución pronta dignas de todo elogio, el conflicto está No se militariza el telégrafo de ese conflicto, de acuerdo con el tra- en vías de apaciguarse. tado de Versalles y los resultados del plebiscito.

Alarma por lo de Alta Silesia

Berlín.-Una alarma genuina ba surgido en los círculos de la Entente aquí a consecuencia de los actos insurgentes de los polacos en la Alta Silesia, pues se teme que pueda resultar de alli una verdadera guerra germano-polaca. Se informa que la guerra civil se va extendiendo por toda la Silesia Superior, donde los alemanes, habiéndose organizado locamente, han rechazado a los in-

rra contra Polonia

Paris. -- Havas. -- «Le Journal» publien los círculos militares alemanes se continúa predicando la guerra contra Polonia y se sigue preconizando el envío inmediato del Reichwehr a la Alta Silesia. Varios miles de hombres de la policía militar y del Reichswehr, provistos de ametralladoras y granadas,

mitirá trabajar en la zona del puerto.

plear individuos no pertenecientes a su noble patrimonio de igualdad social. las uniones para que ejecuten las labo- de valentía caballeresca y de grandeza. res del puerto.

El comerció exterior de Rusia

mento comercial del soviet, declara que diarios. Las autoridades de Scotland ¡les de millones de rublos oro incluyendo ! Con objeto de evitar tentativas simi-

motoras.

Oppelm.-La Situación mejoró en la región insurgente. Las tropas francesas han asegurado el mantenimiento del orden. Los promotores del movimiento no lograron llevarlo hasta las ciudades de importancia y los consejos municipales regulares continuaron funcionando en ellas. Los obreros reanudaron el trabajo en el Sarre.

Grupos de insurgentes se mantienen en el campo en grandes números.

Gracias al comportamiento admirable de las tropas francesas que dieron tes-

El Consejo de Embajadores se ocupa de la cuestión de Si

París.-El Consejo de Embajadores se ocupó de la situación creada por los disturbios en la Alta Silesia; declaró y condenó las tentativas de insurrección que han costado vidas humanas a las tropas aliadas de ocupación y estudió las medidas inmediatas propias para el restablecimiento del orden.

La conferencia prescribió, además, que la Comisión Interaliada de la Alta Silesia dirija a la población una proclama condenando los desórdenes y dándole a conocer que ningún recurso a la fuerza podrá influir en la decisión de los Gobiernos aliados ni les impedirá garantizar a dichas poblaciones su libre ca noticias de Berlín según las cuales determinación conforme el Tratado de territorios sometidos al plebiscito.

El Mariscal Foch asistió a la sesión, política.

Las fiestas de Juana de Arco

París.-La fiesta nacional de Juana salieron ya de Berlín para la Alta Si- de Arco ha sido celebrada por primera vez, con una ceremonia oficial en la plaza de Rivoli durante la cual el Ministro del Interior Marraud pronunciò un discurso recordando el papel glo-Buenos Aires. - Los obreros del puer- rioso que desempeño Juana de Arco, to se declararon en huelga y notificaron agregando que el grande hálito cabaal Gobierno que no regresarían al tra- lleresco de la buena lorenesa animó a bajo mientras no se les dieran seguri- todos los corazones y realizó la unión dades de que a ningún hombre que de todos los franceses. De hoy en adeno pertenezce a las uniones se le per- lante las dos fiestas nacionales de Francia reunirán a todos los franceses, Esta acción de los obreros ha sido que están animados de un mismo senprecipitada por el plan de los capitalis- timiento de continuidad histórica de tas comerciales e industriales de em- Francia y aceptan con reconocimiento

La campaña incendiaria

entre esos pedidos uno de 3,000 loco | lares en los alrededores de esta capital, | so Postal celebrado hace poco ha descamiones para transportar agentes a los Correos», estipulados por la opinión lugares donde ocurran incendios.

alrededores de esta capital.

Un archiduque dedicado al tea La elección del Rey

Berlín.-La prensa de esta capital publica la noticia de que el archiduque Leopoldo Fernando de Austria, se ha visto acosado por la necesidad y se ha dedicado al teatro, trabajando actualmente en un cabaret de Speer, Suiza.

Madrid. -- Se desmiente la versión de que el gobierno piensa militarizar el cuerpo de telegrafistas. Sólo en caso de guerra se naría eso.

Al respecto de las reformas de Comunicaciones, el señor Duque de Colombí, Director General de Correos, ha dicho que ahora se estudiaba un extenso proyecto de reforma en las comunicaciones españolas, incluyendo la mejora de los servicios telegráficos, telefónicos e inalámbricos que dejaban mucho que cio de tubos pneumáticos. «El Congre-/ 33 de las naciones signatarias.

se han movilizado varios automóviles y pertado el interés en los problemas de pública los altos emplendos del ramo, Se han descubierto varios complots adelantan rápidamente en la elaboración sinfeinistas para destruir granjas en los del mencionado proyecto que se cree rendirá espléndidos resultados.

Viena.-El gobierno húngaro fijó el 20 de agosto como fecha para la elec ción del rey.

El primer incidente

Desseldoff.-El primer incidente entre paisanos y el ejército de ocupación ocurrió cuando un automóvil que con- de las selvas ducía a un grupo de parranderos que regresaban de Colonia, pasó corriendo a toda máquina por uno de los puestos militares de aquí, y uno de los ocupantes del carro disparó tres tiros de revólver, uno de los cuales arrancó de raíz un dedo al centinela francés, quien más tarde obtuvo el arresto de la partida, que será sometida a una corte marcial.

Bélgica firmó

GINEBRA. - Bélgica se adhirió a la desear, y que se proyectaba establecer Corte Internacional de la Liga de las en las ciudades más populosas un servi- Naciones, completando así el número

Alajuela va por el mismo camino

De Alajuela nos informan: tam- gunos nombres de personas sanas y Versalles, para la atribución de los bién aquí comienza ya a despertar de criterio para ir a ocupar las culos ánimos dormidos la cuestión rules del Congreso.

> Se nota cierto movimiento para en el próximo período.

Próximamente darenios los nomlanzar las candidaturas a diputados bres de todas esas personas que irán a figurar como candidatos para las En corrillos se oye mencionar al- próximas elecciones de diputados.

Notas policiacas

Pilar Cisneros de Montes se queja pura «calurnia». de que su maridito la ha «dejado al

peñado el muy bribón desde el pa-

En mi casa, dice Pilar, no hay ni un clavo en que colocar un som brero, pues ese sinverguenza todo del Torres. me lo ha «platiado».

-Por escandalizar el barrio, por cial dice: Londres. - Asume grandes proporcio- riña, hurto y ebriedad fue conduci-Moscu. - Lagava, jese del departa- la campaña emprendida por los incen- do a la Ageucia el llam adoFulgencio Tapas, y alega que no comprende el motivo por el cual ha sido

Todo ha sido, dice él, «calurnia», gendarme.

-Un robusto cristiano de nom

bre Mateo y de apellido Alcázar En menos de una semana ha em- tuvo la ocurrencia de dar un puñetazo a un gendarme. Este, viendo nolón de ella hasta la bolsa de fil las estrellas y haciendo muecas de dolor, fue a parar al caño.

Para que lo hizo! Esa broma le costó un largo veraneo en el Hotel

-Un curioso parte de un poli-

«Por componerse una liga públi· camente y enseñar la pantorrilla, me truje a esta ficha».

Si será inocente ese policia!!

21 años de edad y 54 de Experiencia Quiere Usted CONOCER LA CLAVE

VISITE HOY MISMO LA ACREDITADA POR SUS PRODUCTOS SIEMPRE PUROS

armacia Grillo

al Este del Mercado, 80 varas al Norte de la Tienda de Chepe Esquivel. - San José

De Gobernación

El Secretario de la Gobernación de Puntarenas renunció su cargo que venía ocupando desde hace algún tiempo.

Para reemplazarlo, el Ejecutivo nombró a don Abelardo Lobo Mo-

El Secretario lo era don Carlos Paris y renunció por cuanto que ha pasado al desempeño de otras funciones.

El cambio

El tipo de cambio se ha mantenido firme durante estos últimos dias, al 460 por ciento

No parece que tienda a la baja sino al alza, pero ya estamos tan acostumbrados a presenciar esas fluctuaciones, que ya no nos sorprenderia saber que el cambio llegara al quinientos.

El peligro

Nuestro corresponsal en San Carlos nos informa que en días pasados fué víctima de la mordedura de una culebra el agricultor Juan Nemesio Chinchilla, de treinta años de edad y vecino de El Rincón, poblado ese que se encuentra hacia el noroeste. Chinchilla estaba haciendo un

desmonte para preparar el terreno a la siembra, cuando el venenoso reptil clavó su terrible colmillo en una pierna. El efecto fué desastroso, como en la mayoría de los casos, y el infeliz agricultor dejó de existir tres horas después.

La Consagración de Mons. Castro

Ya quedó resuelto en difinitiva el día que debe verificarse la solemne consagración de monseñor Ottón Castro, a quien S. S. el Papa elevó a la dignidad de Arzobispo de Cos-

Lo que ha atrasado un poco ese solemne acto de la Iglesia Católica es la llegada de las Bulas, las cuales debe traer el próximo vapor que arribe a Limón, procedente de Italia. La fecha señalada para la consa-

gración es el día de San Pedro, o sea el 29 de junio próximo.

Buscando el bien a los que sufren

Tenemos a la vista y las podemos mostrar varias certificaciones de personas que han sido curadas de llagas y La costumbre hace ley, señor otras penosas afecciones cutaneas. Una de ellas dice: «He ensayado los polvos Curativos y Antisépticos COLUM-BIA en unas llagas reputadas por incurables, con rápida cicatrización. Estoy contento de haber encontrado remedio de tan fácil aplicación y eficacia».

> Nota. - Este medicamento se vende en todas las boticas. y en vista de su importancia lo ponemos en conocimiento del público.

¿Quién será el Administrador del Ferrocarril al Pacífico?

Hasta el momento no ha sido designada por el Consejo de Gobierno del Ferrocarril al Pacifico, la persona que administre esa empresa nacional que tanto dinero cuesta al país. Según afirma el «Diario del Comercio» de hoy, persiste

con cariz de certeza el rumor de que el Consejo antes referido se convertirá en Administrador del Ferrocarril.

En nuestro concepto, esa sería una medida fatal para el mejoramiento de aquella empresa, pues no habría una persona que se hiciera responsable de cualquier irregularidad: la Legación de España obsequió al Presidente de la República, don lidad horrible hizo que se lanzasen los ventura de S. M. don Alfonso Y la falta de responsabilidad ha sido causa en Costa Rica Gobierno de Costa Rica y a los Julio Acesta, quien tenía a su dere pueblos unos contra otros, Alfonso XIII, XIII de los más grandes desastres!

Nómbrese para tan delicado puesto a un administrador competente, de reconocida energía y entereza, capaz de desempeñar EFECTIVAMENTE la delicada función de poner

a flote una embarcación que ya se hunde.

No habrá nuevas emisiones sin respaldo.

Los señores diputados, dando una alta prueba de civismo, han externado su sentir de que por ningún motivo, ni bajo ningún concepto, darán su voto favorable a una nueva emisión de billetes sin respaldo.

claramente su deseo de evitar, a todo trance, la continuación y la otra por el Exemo. Sr. Ministro del caos financiero en que hemos estado sumidos desde hace apreciable señora esposa doña Laumuchos meses. Su actitud franca y decidida débese al rumor ra de Notari. de que el Poder Ejecutivo fraguaba la emisión de varios millones de colones.

Nosotros creemos con toda sinceridad que con un poco ron los caballaros siguientes: de buena voluntad y de patriótico empeño, el actual Ministro de Hacienda podrá hacer mucho en bien de las finanzas na- el Excmo. señor Ministro de Relacionales. Diversos caminos hay que conducen al mejora- ciones Exteriores Lic. don Alejandro aceptar mi invitación de ésta noche miento de la economía costarricense, sin necesidad de empa- Alvarado Q., Excmo. señor Ministro pelar a la República. Pero para ello se necesita que el de Guatemala, doctor don José A. Secretario de Hacienda se decida a seguir por alguno de esos Perú, Honorable señor Encargado y mal hilvanádas líneas, cumplo más senderos, que elabore un plan científico con el firme propósito de Negocios de Nicaragua, Honora de no apartarse un ápice de su cumplimiento.

¿Cuándo estará listo ese plan que, según entendemos, Legación de Guatemala, Coronel debe estar esbozando el señor Huete? Dormir en estos momentos, como hasta el presente han estado haciendo los altos funcionarios del Poder Ejecutivo, sería fatal para los destinos de Costa Rica. Ya es hora de despertar y levantarse.

La Municipalidad rinde justo homenaje a la Madre España

el aniversario del Natalicio de Su don Pedro Quartín y del Saz Caba-Majestad el Rey de España, la Mu- llero, atento saludo en nombre de nicipalidad capitalina tomó el si- la comunidad capitalina.-17 de guiente acuerdo:

bierno de Su Majestad Católica en na en Panamá durante esos días.

Con motivo de celebrarse ayer esta República, Excelentísimo señor mayo de 1921».

«La Municipalidad de San José, Muy simpática es la actitud asupor cuanto hoy celebra la Nación mida por la Municipalidad de esta Española el aniversario del Natali ciudad, pues con ello se ha dado cio de su Noble y Gentil Soberono, una prueba de simpatía y agradeci-Alfonso XIII, quien por sus huma- miento por los nobles y desinterenitarias gestiones se ha hecho acree- sados servicios prestados a la patria dor a la gratitud del mundo civili- por la distinguida colonia española zado, Acuerda: Presentar en este durante los días de nuestro condía por medio del órgano respecti- flicto con Panamá y por la actitud vo, al digno Representante del Go- asumida por la Legación de Espa-

La recalificación urbana quedó en pie

palidad. Uno de los asuntos de menos. mayor importancia de los que se Este acuerdo fue tomado conforconocieron, sue el de la recalifica me el parecer de varios abogados lijera también por falta de campo. regresara a esta ciudad. en vigencia.

gravados a ciertas propiedades que lidad.

Anoche celebró sesión la Munici por su condición merecen pagar

ción urbana. Sometido a votación y otras personalidades prominentes, el proyecto resultó aprobado y en así como también el del señor Preconsecuencia, las tarifas quedarán sidente de la República, quien manifestó a la comisión de munícipes el reo, en la Segunda Sección de proseguir. que lo visitó para conferenciar so- Policía. Si se habló sobre la convenien bre el asunto, que la Municipalidad cia de modificar algunos impuestos había procedido dentre de la lega-

Esta noche y mañana en el Comité Federal banca me la trajeron muy tarde.

rá sesión ordinaria el Comité Fede cipiará una interesante sesión públicia de toda la Junta Directiva.

Esta noche a las 19 horas celebra | Mañana a las mismas horas prinral. La Secretaría ruega la asisten ca. Habrá debates de actualidad. Harán acto de presencia importantes obreros y elementos estudiantiles.

Luis Vásquez

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y deposito de maderas del Pacífico, atendiendo toda crden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

Notas Editoriales El suntuoso Homenaje de Anoche a Su Majestad Don Alfonso XIII El Banquete y Baile en el Hotel Europa

en su cumpleaños.

Europa se encontraban artisticamen. te adornados con flores y banderas. Los bellisimos ramilletes perfuma de la mesa se descolgaban entrelay de España, y engalanándolos se veian dos preciosas canastillas de don Alejandro Alvarado Quirós y

Haciendo figura de óvalo se en contraba la mesa, a la cual se senta-

Excmo. señor don Pedro Quartin y del Saz Caballero. A su derecha don Rogelio Flores.

A la izquierda del anfitrión, se encontraban: el señor Ministro de Hacienda don Rafael Huete, Excmo. señor Lic. don José Almaraz, Ministro de México; Exemo, señor Minis tro de Chile, Honorable señor Licenciado don Ernesto Viteri, Hono ésta. Alvaro Seminario.

A las 19 horas se sirvió el ban | Frente al señor Ministro de Es la la reconciliación a los países todos so. Brindó por la prosperidad de quete en el Hotel Europa, con que paña tomaron asiento el Excmo. Sr. de la tierra, porque cuando una fata- Costa Rica y de España, y por la cuerpos diplomático y consular, en cha al Excmo, señor Ministro de irreprochablemente neutral como Jefe homenaje al Rey don Alfonso XIII Inglaterra; el señor Ministro de Fo- de Estado, supo como hombre y crismento, don Narciso Blanco; Honora: tiano, poner su corazón al unisono de Los elegantes salones del Hotel ble señor Encargado de Negocios de todos los que por la guerra padecían, El Salvador, don Gregorio Martin; y no siéndole ajeno ningún dolor hu-Honorable señor Lic. don Manuel mano, pudo, según frase de un escri-Sáenz Cordero, Subsecretario de tor, no español, realizar la más bella ban el ambiente. Hacia la cabecera Relaciones; a la izquierda del señor acción que a un mortal se le puede Presidente, el Honorable señor En deparar en este mundo: secar las lázados los pabellones de Costa Rica cargado de Negocios de Estados grimas de una madre, devolviéndole su Unidos, Honorable señor don René hijo, ya héroe, por intercesión de un siguientes: Señoras Field de Pove Correa Luna, Honorable señor Enflores obsequiadas por el Licenciado cargado de Negocios de Alemania,

Quartín, leyó el siguiente discurso:

«Excmo. Señor Presidente: Senores:

Agradezco tan vivamente que el Excmo. Señor Presidente de la República, los señores Ministros y mis dignos y queridos colegas, se hayan dignado motivada por la celebración de la fiesta onomástica de mi Rey Alfonso XIII, que al levantarme a leer éstas pobres con un deber de gratitud que de corble señor agregado militar de la tesía, y, quisiera, que viesen ustedes en ellas, más que el cumplimiento de una fórmula obligada en esta clase de banquetes, la sincera manifestación del hondo afecto que siento por Costa Rica y su ilustre Representante, v la expresión de reconocimiento por las atenciones que del cuerpo diplomático he recibido durante mi corta estancia en

rable señor Cónsul de España, don Por otra parte, recordar al Soberano español, es lla mar a la cordialidad y

Honorable señor don Carlos Salazar | benévola atención que tan generosa- O. Donell, Sra. del Excmo. señor El proceder de los representantes del pueblo, indica por su distinguida señora esposa una, y el Edecán don Gonzalo Beeche. mente me la otorgan, no he de perder Ministro del Perú, Sra. del Exemo. esta oportunidad para manifestar, prin-A la hora del champagne, el señor cipalmente, dirigiéndome al Excelentí- señoritas Adriana Herrero, Emilia simo señor Presidente y a los dignos Rodríguez, Pepita, Conchita y Ani-Representantes de las Naciones de la ta Alsina, Consuelo, Enriqueta y América española aquí presentes, que Flora Yglesias, Daisy y Totó Veiga, uno de los más caros anhelos de mi Luisita, María de los Angeles y Rey, es trabar una relación personal Eudoxia Yglesias Rodríguez, Lelia con estos países, de los cuales España Alvarado, señoritas Garcés, María es la madre generosa.

> comprender, que en aquella, se encuen- más respetuosas excusas. tran vuestras tradiciones, formando la base donde afirmarse para marchar ai- tiendo ricos y elegantes trajes. ria, ciudadano de un nuevo mundo en de hoy. gestación que arranca de España y fructifica en las tres cuartas partes de fiambres.

el actual para trabajar en la formación vitados, habiéndose descorchado, de un ideal que cobije a la Península con gran esplendidez, más de 50 Ibérica y a las Naciones hijas de ella; botellas de champagne. todos los augurios son favorables para Digna de aplauso y de justo y la última fiesta de la raza da gallardas ganización de estas fiestas. pruebas de simpatía a España, y es, en suma, la América española toda que siente estamos unidos por idéntico

ambiente especial de emotividad. Permitidme, Señor Presidente, queridos colegas, que al levantar mi copa Por falta de espacio en nuestra rante iba en busca de la muerte; por la ventura personal de Vuestra Exedición de ayer, nos privamos de estaba desesperado. Durante mi celencia, por la prosperidad de Costa dar algunos detalles de ese espan estada en la frontera sólo ansiaba Rica, de mis dignos colegas y presentoso drama, los servimos hoy a la batirme; pero el destino hizo que tes, haga votos porque sea profético el abrazo de Bolívar y Morillo en San-Para informar mejor a nuestros Las palabras que brotaban de la tana y juntos, realicemos un imperia lectores, un repórter de este diario boca del reo eran firmes. Nosotros lismo que nos traiga a la tierra esa cosa se entrevistó ayer en la mañana con no le interrumpimos y lo dejamos sutil y ondulante que se llama Justicia. He dicho.

un brillante y significativo discur díasdurará esa ganga!

La orquesta, dirigida por el profesor don Ricardo Jiménez Rojas ejecutó un expléndido programa.

Concluido el banquete, dió comienzo el baile, en el salón de recepciones del mismo hotel, que constituyó una típica verbena.

Las encantadoras damitas lucian bellisimos mantones de manila.

Entre las damas recordamos las dano, Piza de Alvarado Quirós, Y aun a trueque de molestar vuestra Piza de Herrera, Sra. Quirós de eñor Ministro de Estados Unidos, Cristina Bengoechea y muchas otras La visita, de vuestro mejor amigo, que sentimos no recordar y a mi Soberano, debiera hacernos sentir, quienes les presentamos nuestras

Todas estaban encantadoras, vis

rosos hacia el futuro, y que si estos Entre los caballeros recordamos pueblos tienen en mi Patria, su pasado a los que siguen, además de los glorioso; en cambio, mi país, ve en concurrentes al banquete: Don Herellos, su continuación, de tal medo que nán y don Napoleón Quirós, don la personalidad de los españoles estaría Rodolfo Gurdián, don Felipe Hecuantiosamente reducida sin América. rrero, don Avelino Alsina, don «Una nueva nacionalidad, dice un escri- Jorge Orozco, don Ernesto Montor español, superterritorial, ideal, con tealegre, don José M. Sáenz Witting, el nexo supremo de la lengua, se está don Máximo Terán, don Julio Beformando entre España y América; rrocal, don Vicente Sáenz, don cuando el español mira el Mediterráneo, Carlos María Yglesias, don Rodrigo cree ver espejada en sus aguas la ima Soto, don José Joaquin Rodríguez, gen de la muerte histórica, sólo vol. Mr. Cecil O'Donnell y muchos viendo los ojos hacia el Atlántico y cuyos nombres se nos escaparon. llevándolos hasta la orilla se siente re. La fiesta se prolongó en medio de nacer y vivir como partícula de Histo la mayor alegría hasta las 3 horas

Durante esta fiesta no faltaron

De las 24 horas en adelanta se Ningún momento más propicio que sirvió una espléndida cena a los in-

emprender la tarea; un día es la Repú- merecido elogio es la actividad del blica Argentina la que prodiga cariños [Administrador del hotel, don Fera una Infanta española; recientemente, min Bernardes, quien no omitió es Chile quien agasaja a un Infante de esfuerzo alguno por el buen ser la misma Casa; es Costa Rica, que en vicio y exquisito gusto en la or-

ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo Pidasé en todas las Boticas

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averíguelo Contestó el señor Presidente con antes del 19 de Marzo. - ¡Sólo 8

Fué descubierto el autor del robo en la casa comercial de los señores Sasso Hermanos

nes Sasso y Hermanos, quienes tie- de Victor Soto Alvarez. bre los suyos y la besé con todo el nen su almacén instalado frente a En su calidad de «watch-man» un costado del Banco de Costa Rica, tenía suma facilidad de penetrar al bra de otro ser pasó por mis ojos y notaron que se estaba desaparecien- almacén llevandose las mercaderías

y en sus ojos sorprendimos varias quido del beso con el disparo fatal. y para evitar que los robos siguie- praticadas, este pájaro nocturno es Y concluyó. Después de ligera ran cometiéndose, pusieron en autos uno de los principales cómplices del Pobrecilla.... Breves minutos des- pausa seguimos conversando y nos de ello al Jefe de la Investigación. robo de la sastrería de don Julio habló de sus desgraciados amores, Inmediatamente se ordenó su es Montero. clarecimiento, y gracias a la activi-

con el lodrón.

En días pasados, los activos jóve- les, y el cual responde al nombre

que podía coger. Esto ocurría casi todas las noches Según de otras investigaciones

Como notáramos agitación en el dad de los detectives, se logró dar La mayor parte de la mercade ria mal habida ha sido recuperada, Este resultó ser uno de los vigi- debido a la actividad del cuerpo de

Otros Detalles del crimen de anténoche

Conversando con el uxoricida en

en el Paso de la Vaca

mos con él, con toda famliaridad.

preguntamos.

-Se encuentra usted nervioso? mis palabras la ofendan.

-Nó, más bien ahora estoy tran--Podría usted narrarnos algo -Me iba a despedir de ella y le

sobre el trágico suceso de anoche? pedí un beso. La estreché en mis se reflejó un rápido pensamiento, amorosamente. Posé mis labios socomo un recuerdo.

nos refirió así su historia:

agitado con Floria...., bajó la vista saqué el revólver y ahogué el chaslágrimas y débilmente murmuró: pués prosiguió así:

Yo la amaha intensamente, con sus celos y su crimen. toda el alma; creía que nadie había amado como yo.

-En nuestro matrimonio no fui- Gruesas aldabas cerraron la pri separarnos.... Cuando fui a Almi- por el triste relato.

-Yo, continuó, me entrevistaba No se sorprendió de nuetra visi- casi siempre con ella, cuando un sa, y minutos después conversába- día, de su linda boca salió una terrible confesión. Entonces pensé -¿Qué tal noche pasó, Ortiz?, le en el crimen. Estaba ciego, loco, por los terribles celos; no podía vivir -Regular, nos contestó; pues esa sin amarla y su amor me mataba. Mejor no prosigo; no quiero que

-¿Cómo se desarrolló el hecho trágico?-le preguntamos.

-Si, contestó. Y en su mirada brazos por su talle, fuertemente, Con toda tranquilidad y pausa fuego de mi pasión; pero... la som-Después de un amor intenso y maquinalmente, como un autómata do gran cantidad de mercaderías.

prisionero, nos despedimos de él.

mos felices por lo que hubimos de sión, y salimos de allí coamovidos lantes o watch man que hace el ser- detectives. En la Alcaldía Primera vicio en todas esas casas comercia- se levanta la sumaria respectiva,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Simpática fiesta en San Joaquin de Heredia

En San Joaquín de Heredia se | Harán los honores del servicio paña electoral. prepara para el domingo próximo bellas y graciosas soñoritas, entre una simpática fiesta, que tiende a las cuales figuran María Luz Barecaudar fondos para los niños po rrantes, Elvira Ramírez, Emma Vibres de la escuela que concurren a quez, Josefina Hernández y las maaquel plantel de enseñanza.

en la cual habrá servicio de refres zará el festival. El sábado por la cos, helados y muchas otras golo- noche habrá suculentas cenas. - Co

estras de la escuela.

Al efecto, se verificará una feria Una escogida filarmonía ameni rresponsal Lépiz.

La Villa de Santa Ana entra resueltamente la causa centroamericana

tarde de la Villa de Santa Ana nos harán uso de la palabra. da la grata noticia de que aquel vecindario entrará resueltamente en una comisión a tomar parte. favor de la noble causa de Centro américana.

Al efecto, el próximo domingo se gar al pueblo.

Nos dice el mismo mensaje que a continuación será instalada el «Subcomité Federal Santaneño».

Felicitamos al laborioso pueblo levantará tribuna pública para aren- de Santa Ana por su patriótica actitud.

diferentes poblaciones guanacaste-

A GENTLEMANLY APPEARANCE

es lo que desea tener toda persona seria y de buen gusto: Estilo correcto, casimir inglés; el cuello del saco ajustado al de la camisa y bombros naturales. Son señales inequívocas de que es trabajo becho en la SASTRERIA INGLESA, contigua a «La Albambra». - BELGRAVE. - San José.

También en Guanacaste

Guanacaste se inicia la política.

Los guanacastecos están propues cas, quieren llevar al Congreso a tos a llevar a la próxima legislatu- don Arturo Rosales y a don Leonira, elementos nuevos y sanos, ca das Briceño. paces de llevar a cabo grandes proyectos en pro y adelanto de aquella apartada región.

Solamente falta la Provincia de Limón que rompa el tuego para

Por el momento se dice que un la lucha electoral que se avecina.

Paragüería "La Japonesa"

Esta paraguería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección, -- 50 varas Sur de la pulpersa «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

Las economías en Hacienda

Hacienda y Comercio.

Como consecuencia de ello se ha reorganizado el servicio de ambas Carteras. Ha habido algunos recortes y a más de ello disminución de

En varias Subinspecciones de Hacienda que suprimió esa plaza, quedando únicamente un lefe de l Resguardo; también fueron suprimidas las plazas de cabos de los mismos, reducido el número de guardas y el sueldo de los Jetes.

La barrida ha sido general.

Se ofrece en venta un SOLITARIO VALIOSO estimado en \$ 2,000-00 Ernesto Sáenz informará APARTADO «H»

Pagando reclamos

El Ejecutivo acordó que se pague peño de otras funciones. a don Victor Manuel Saborio Cabe zas, vecino de Alajuela, y por reso- poececececececececececece lusión de la Junta de Reclamos, la 3 cantidad de C 865,00 que se le adeudan por un contrato que celebró con el Gobierno para la construcción y refacción de varios puentes que en la provincia de Guanacaste se encontraban obstaculiz indo Q el libre tráfico por las carreteras o nacionales.

опеределе не поста POR 9 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara Ya se han introducido economias con dos onzas, una mota para polde importancia en las Carteras de vos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfunie Florida, extrafino.

Dirección; SRTA. LIDIA CESPEDES.

-Apartado. 40 - Heredia.

Renuncias y cambios en Hacienda

Se nombró en propiedad a don Carlos Días Zúñiga, para el cargo de Prosecretario de la Inspección General de Hacienda.

Se nombró a don Abel Cninchilla González, Subinspector de Hacienda de la Barra del Colorado, en sustitución del señor Miguel Angel Quesada Bravo, quien renucció.

Don Carlos Paris fué nombrado Chequeador de la Aduana de Puntarenas en lugar de don Abelardo Lobo Moraga, quien pasó al desem-

A LOS SOMBREREROS

se le avisa que en la Sombrerería LA REFORMA

de Tomás Valverde, se ha reci-bido Ventiladores de Corcho para la venta, a razón de Dos Co- 6 lones cincuenta la docena, @ 2-50

¿Quién paga los gastos de propaganda? Fueron presentados los dictamenes

por acuerdo emitido, los empleados siguiente rebaja en sus sueldos. públicos tienen que pagar los gastos Los empleados de las otras dede propaganda en la pasada cam pendencias no pagan nada, lo cual

solamente a los empleados de Ha pagan todos o ninguno.

Como sabrán nuestros lectores, cienda se les está baciendo la con-

no es justo, pues, si eso se ha con siderado como deuda pública para Pero es el coso que, según infor- obligar al empleado a pagarla, se mes que se nos han suministrado, debe hacer por parejo; es decir, que

Ayer en el Congreso

cañería; varios proyectos de Del seno del Comité Federal irá ley en pro del cantón de Es-

brada por el Congreso se to- Peralta. Este último declaró maron en cuenta varias solici- que era enemigo de los Bancos tudes de pensión; un memorial del Estado e hizo ver la necede los vecinos de Desampara- sidad imperiosa de volver al Telegrama que recibimos ayer | Importantes vecinos del lugar dos para que se les provea de patrón de oro, el cual desapareció en la Administración parta y, por último, se discutió González Flores debido a mala cuestión del Banco Unico las disposiciones económicas Emisor, tomando parte en el de ese entonces.

varias casas en magnífico punto, de \$ 5,000-00 a © 15,000-00.

Entenderse con Sandiago Sabatino, frente al Ministerio de RR. EE.

Denuncios de piedras preciosas

Ante el Juzgado de lo Conten Vista, jurisdicción de La Estrella, cioso Administrativo se han pre Provincia de Limón. sentado Onofre Escobar González, Bonifacio Medrano Zúñiga y otros, Se dice que esta veta es riqui ? denunciando una mina de oro, pla sima y que tiene historia. ta y piedras preciosas, la cual se Ya antes muchas personas la ha-

También en la Provincia del grupo de vecinos importantes de encuentra situada en la finca Buena bían buscado, sin lograr encontrarla.

¡Sólo por Quince Días!

Tela de Yute (Gangoche)

Almacén "Sasso"

OFICINA frente al costado Este del Banco de Costa Rica Apartado Nº 186 - San José, C. R. - Teléfono Nº 121

Una Novia No Debe Estar Desfigurado Por el Eczema

Todas las humillantes enfermedades del pericráneo y la piel desaparecen cuando las partes afectadas se lavan con el líquido limpio y agradable

Este remedio se usa ahora por todos los médicos que se han detenido a observar sus resultados. Con suma rapidez está devolviendo la felicidad a miles de personas de esta población. No hay enfermedad cutánea que pueda resistir a este poderoso a la vez que suave y agradable líquido. Se indica para el eczema o herpes, barrillos, empeines y picazones; para las temibles llagas, costras duras, postillas y el salpullido venenoso; para las ronchas y cualquiera forma de erupción de la piel o el pericráneo. Aplíquese este gran descubrimiento sin pérdida de

Se vende en todas las Farmacias.

Distribuidores:

The Costa Rica Mercantile Co.



sobre el Pacto de Unión

que estudió el Pacto de Unión Centroamericana, los dictáme- Declárase que el referido nes respectivos.

En la sesión de ayer cele- debate los diputados Soley y exposición, los diputados arri- mismo mes».

Ya fueron presentados al ba mencionados presentan el Congreso, por la Comisión siguiente proyecto de decreto:

Pacto de Unión conviene, y Como se verá hay dos: el que en tal virtud se procederá de la mayoría y el de minoría. a elegir la Constituyente a que El primero es favorable y lo el denominado decreto se resuscriben los representantes fiere, y para los fines que don Francisco Montero Ba- éste indica, señalase el 2 de rrantes. don M. A. Robles y agosto próximo para practicar don Julio Díaz Granados. la elección de dicha Asamblea, Después de una brillante la cual se reunirá el 8 del

MIERCOLES 18 DE MAYO. - Dos Grandes Tandas a Precios Populares a las 8.30 p m. ESTRENO de la Preciosa Zarzuela

El Señor Joaquín

a las 9.15 p. m. Gran Exito la opereta en 2 actos

LA PIEDRA AZUL

Mañana Jueves: ESTRENO de Risa Loca, la preciosa obra en 3 actos EL NOVENO MANDAMIENTO

MIERCOLES 18 DE MAYO DE 1921 .- Primer Matinée a las 7 p. m. Final de la Película

- LUNETA @ 0.25 -

NOCHE a las ocho y treinta p. m. - POR ULTIMA VEZ

"LORD BLUFF"

Fiesta del Club Sport "La Libertad"

El Club Sport «La Libertad», en | dalgo. una de sus últimas sesiones acordó efectuar un baile en sus salones. baile se verifique el sábado próxi-Para organizar dicha fiesta nombró mo. Antes del baile se exhibirá una

la siguiente comisión: rez, Francisco Soto y Ventura Hi- éxito.

Esta comisión dispuso que el cinta cinematográfica.

J. Antonio Prada, Pedro Ramí Deseamos que esa fiesta tenga

Hoy se reanudan las tandas populares en el Trébo

Esta noche el Trébol volverá a Hoy se llevarán a escena dos dar las tandas populares que tanta obras en primera tanda; a las 8.15 gente llevan al coliseo. Es una p. m. se estrenará la divertida zar idea magnifica el volver a implan zuela titulada «El Señor Joaquin,» tar esto de las tandas, pues resultan v en segunda tanda se dará la

De teatros

AMERICA

Verdaderamente el público que «El Noveno Mandamiento,» de gran asiste todas las noches al América risa. tiene motivos de pasar ratos muy amenos. La Compañía Herminia Quilez sabe escoger las obras que Pierre Decourcelle. más agradan al público y a ello se debe que sus triunfos sean mucho Esta noche habrá mayores.

Anoche llevó a la escena dos preciosas piezas: «La Gatita Blanca» y «El Amiga Melquiades», que fueron bien representadas, mereciendo, por tal motivo, muchos aplausos.

Se anuncia el grandioso estreno de la preciosa obra «El Roble de la Jarosa».

VARIEDADES

Anoche se terminó «Cosmópolis» bella producción cinematográfica, en donde desfila la pureza, la tra- Llega el vapor holandés teres de razas distintas; en fin, se nas y de amores lujuriosos.

Ha sido un triunfo ruidoso el de de anticipación. esa film. Por tal motivo será reprisada durante los días jueves y viernes de la presente semana.

«Lord Bluff».

muy cómodas para todo el mundo. opereta en 2 actos que gustó tanto el domingo y que se titula «La Piedra Azul. Dos brillantes éxitos. Y los precios? Una pequeñez,

75 céntimos luneta o butaca. Para mañana jueves se prepara el estreno cómico en 3 actos titulado

Para el sábado se anuncia la obra titulada «Los Dos Pilletes,» de

una suntuosà fiesta en la Legación de Chile

El Ministro de Chile, Exemo. señor don Julio Garcés, obsequiará esta noche a sus amistades en la casa de la Legación, con un espléndido baile social.

Por el entusiasmo que existe para concurrir a esta fiesta, no dudamos en afirmar que resultará suntuosí-

El vapor holandés que se espepalpa allí la lucha de pasiones sa raba atracara a Limón en esta semana, llegó a aquel puerto con dos días

Por tal motivo se les pasó aviso a las personas que se iban a em' barcar en dicho vapor, para que Para esta noche se anuncia el saliesen inmediatamente para nues final de «Los Misterios de París» y tro puerto del Atlántico a fin de que no les dejase rezagados.

Imitada por todos

CERVEZA TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El verdadero Fantomas está en España

so criminal apodado «Fantomas», Mayner. están interesando a toda la nación. mamente cayó en poder de los sa nosamente.

Las repetidas fugas del misterio buesos, junto con su ayudante

Tiene como campo de operaciones Dos días después de haber sido lamanca. la región Zaragoza. Su verdadero encarcelado y mientras se enconnombre es Pablo Franco. Ha lleva- traba haciendo ejercicios en el patio ca del poblado se encuentra una ca- siguió cautelosamente. do a cabo más de cincuenta robos del penal, «Fantomas» y su ayudan tarata, famosa en la historia por ha. Los dos jóvenes jurándose amor, der navegar libremente por el El uso de la bandera inglesa en de cuantía, teniendo con frecuencia te lograron burlar a los guardias, ber sido arrojado en ella, por los se encontraban a orillas del abismo, Atlántico. a la policía sobre sus talones, pero escalaron un muro de ladrillo de naturales, Fray Rodrigo de Pérez, cuando súbitamente apareció Santialogrando siempre escapar debido a dieciocho pies de altura, se descol· en tiempo de la conquista. su extraordinaria agilidad para tre- garon hacia afuera por un alambre por las tuberías. Sin embargo, últi policía zaragozana le buscó empe

"La Cabaña" LA CANTINA MEJOR SURTIDA

VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS

LATERÍA, la casa mejor surtida. - PAPEL «SULFIT» en bultos a precios bajos. - Esquina opuesta a «Alsina»

Salidas de Correos

II El domingo próximo a las 8 | El próximo sábado a las 8 horas se cerrará el despacho de co- horas se despachará correspondenrrespondencia para Europa y Esta- cia y paquetes postales para las dos Unidos vía New York y Haba otras repúblicas de Centro América na, Cuba que llevará el vapor por medio del vapor inglés «Bainglés «Ulúa».

COMERCIANIES!!

Hemos recibido papel en rollos para envolver, en diferentes anchos, de 24, 18, 12 y 9 pulgadas.

Costa Rica Commission Company

Teléfono 448 -- Apartado 496 SAN JOSE, COSTA RICA

Las carreras de caballos, generos concentrationes de caballos en Turrialba

En Turrialba hicieron carreras de caballos, las cuales estuvieron muy interesantes y concurridas.

El «Figurita», propiedad de don le Alberto Coto, y que ha ganado once carreras, fué vencido por la yegna «Cubana», del joven don Hermógenes García.

Esa yegua se ha hecho famosa de un momento a otro y el señor Coto propuso comprarla, pero su propietario no la da por ningún dinero. Le produce más teniéndola en su poder.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infautil, el salvador de millares de niños atacados del terrible made lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Suscríbasea La Prensa

000000000000000000000000000

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo. es Efectiva v CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar. sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño basta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

CA ORIEN AL -- San José

Pide embargo de sus muebles

presentó demanda de embargo muebles y demás enseres de su contra el ciudadano Simón López propiedad. por cuanto éste es en deberle nada menos que cinco mese de alimenta-

La señora Josefa Dolores Segura, mal pues el embargo es de sus

Es decir, que por darse el gustación. Cinco meses que estuvo lle zo de comer durante cinco meses nándose el estómago sin pagar un sin menoscabo de la bolsa, se ve entavo, pero ahora la pasará muy lahora reducido a las «latas».

Los Amantes de Teruel | Los barcos de la flota blanca

El suceso que vamos a narrar igual, salió de su morada y se dirina del antes valle de Duy, hoy Ta dre que sospechaba de aquellos cientes a la United Fruit Co. usa perdidos.

das del padre de la muchacha, de con ella encontró la muerte. nombre Santiago. Por eso, los ena. Minutos después sobre las man-

Vuri o Alba, que para el caso es eternamente en la otra vida.

go y rabioso se abalanzó sobre su «Calamares», «Tenadores» y «Me- Inglaterra se paga menos por el En dicho caserío vivía Jenaro Ló hija. Esta, temerosa de las furias del tapán», de los cuales, los dos últi derecho de matrícula que en los par por los techos y descolgarse del pararrayos y huyeron. Toda la pez, quien estaba enamorado de una autor de sus días, se lanzó al abis mos fueron hundidos por los sub. Estados Unidos, y como la United joven india llamada Yuri, que en mo. Ante situación semejante, el marinos alemanes en aguas euro- Fruit Co. tiene negocios con ambos lengua nativa quiere decir Alba. enamorado Jenaro quiso salvar a su peas, una vez que los Estados países, bien puede adoptar cual-Ella correspondía, por su parte a novia o quiso morir con ella, lo Unidos entraron en la guerra. las atenciones amorosas de Jenaro. cierto es que también se precipitó al Estos amores se fomentan a espal· fondo de la catarata, donde junto

> morados se veían en las afueras del sas aguas de aquel remanso, flotapueblo, previas las citas del caso. ban dos cuerpos inertes que, cual En la noche del 9 del corriente los Amantes de Teruel, se unieron

Acaba de llegar a

LAINDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

Progresos del Unionismo en los pueblos

ral de Turrubares, recibiendo la Subcomité de Esparta. adhesión de 18 ciudadanos unionistas más.

sarse el pueblo por la gran causa el Pacto de Unión, para pronunciarcentroamericana. Al efecto, don se en favor del ideal, Francisco de J. Ruiz se ocupará allá de la distribución de hojas de propaganda.

el respectivo Subcomité. Gran nú. Provincia. mero de vecinos acuerpan el ideal -En Heredia y Limón ya están unionista.

segunda sesión el Subcomité Fede- cibirá noticia de la instalación del maltrata muy a menudo con casti-

del Guanacaste solamente esperan po. -En Barba comienza a intere- el decreto del Congreso aprobando

Subcomité de Alajuela, secundarán -En Naranjo está por fundarse el ejemplo los pueblos de aquella

iniciados los trabajes unionistas.

Tienda La Violeta

PRECIOS BAJOS

Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

Escándalo en San Isidro de Coronado

verificaba la bendición de los leche- acercó otro lechero llamado Miguel renas; Sara de Rivera, de Coyolar; ros en San Isidro de Coronado con Herrera, quien, a traición, le desmotivo de la celebración del Santo cargó a Matamoros un tremendo Patrono, se promovió un hecho es- garrotazo en la cabeza, tumbándolo candaloso que deja mucho que de la suelo. sear sobre la cultura de aquel

El caso es el siguiente: se encontraba en esa villa, presenciando tales era de gravedad. actos religiosos, el señor Matías Matamoros Solano, vecino de esta ciudad. Cuando más tranquilo estaba, lechero, quien le provocó a riña, lance, el señor Matamoros no hizo más que defenderse, propinándole un par de bofetadas.

El domingo pasado, mientras se | En esa lucha estaban cuando se

Inmediatamente fué asistido por el Dr. Beeche, pues el herido no daba señales de vida y su estado

En vista de ello se le suplicó al coronel Monge, que alli se enconse le acercó un sujeto, de oficio traba también, ordenase fuera la ambulancia para traerlo, pero a ello atacándolo acto continuo. En tal se negó. Hubo que traérsele en un coche de punto.

El agresor fué detenido y se le castigará conforme lo merece.

La Geisha y la Fería

GIRALT HEMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

Imp. Falcó & Borrasé

IMPORTANTE! Se necesitan trabajadoras para hacer cigarros. Se pagan

BUENOS SUELDOS en la Fábrica de Rosalina C. de Cortés. SALVADOR CORTESP ..- Propietario.

en las selvas de Talamanca adoptaron nuevamente la bandera inglesa

ropea, la norteamericana, para po la bandera inglesa.

Estos dos barcos fueron repues barcos.

Recordarán los lectores que los tos con el «Toloa» y el «Ulúa», de acaeció en Shicbá, población indíge gió a orillas de la catarata. Su pa bárcos de la Flota Blanca, pertene igual tipo y dimenciones que los

amores, por que nunca falta el dia- ban bandera inglesa, y adoptaron, Pues bien, en estos días, esos Por alli corre el río Telire, y cer blo para interrumpir los idilios, la desde el comiezo de la guerra eu- barcos han enarbolado nuevamente

> los vapores de esa compañía se Esos barcos eran el «Pastores», explica por el hecho de que en quiera de esas banderas para sus

LA MODA

Tienda de Calzado

de Santiago Sabatino

Materiales de primera calidad importados directamente per el pro-

CALZADO en todo estilo para se-ñoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación del Atlantico



Los indios de Chirripó divididos en dos bandos

Ya hasta los indios se meten en se formaron dos bandos: unos acueresas andadas. Claro, ven a los blan. paban a López y otros a Barboza, cos dividirse en bandos políticos, quien era el verdadero «chief» de pues ellos también lo hacen.

lio López, persona que, según el decir de los indios, es muy tirana y El domingo pasado celebró su | - De un momento a otro se re cruel. Ellos le acusan de que les gos y grandes multas. En fin, que -En casi todas las poblaciones ya no lo podían sufrir por más tiem.

> raza, el indio Mateo Barboza Ortiz. pletamente ajeno a toda rencilla po--Con la fundación antier del blado con el carácter de autoridad, tado por ambos bandos.

la localidad. Pero resulto que Ló-Véamos lo ocurrido en Chirripó: pez no entregó el puesto y más bien alli fungia como Juez de Paz Roge. amarró a Barboza junto con otros compañeros, propinándole algunos castigos y las consiguientes multas. Otros compañeros de Barboza fueron llevados a la orilla opuesta del río para que quedaran aislados.

En vista de todo eso y de que las cosas amenazaban con ponerse peo-En vista de elle les fue nombrado res, se ordenó el nombramiento de Juez de Paz a uno de la misma otro Juez de Paz, en un indio com-Cuando éste se presentó en el po. lítica de la localidad y que sue acep-

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde a \$7.50 en adelante

LA CONSTANCIA и переперепереперепереперепере

Telegramas rezagados

indican, por falta de dirección.

Esmeralda González, de Punta- Guatemala. Lilia de Coto, de San Ramón; Adelina Rojas, Lidia Chavarría, Rosa la primera quincena de mayo actual.

En la oficina telegráfica de esta lina Delgado, de Limón; Elías Caciudad se encuentran rezagados des bezas, de León; Rode Ancle, de pachos para las personas que se Quezaltenango; Ana de Martin, de San Salvador; Clímaco Rojas, de

Corresponden estos despachos a

IIIIIIIIIII CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a.m. y de 2 a 5 p. m.

Contiguo al Teatro Variedades на предостраторно по предостра

INCENDIO

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA Murillo & Sequeira en baratillo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues solo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURLLO

La Banda de Heredia

Hace días se viene notando cierto las sabe de memoria, por lo viejas desbarajuste en la Banda de esta que son.

El domingo no tocó en la misa

Seria bueno que hubiera un pode tropa por motivo de encontrarse quito más de empeño en los seño desajustada y en los conciertos so res músicos o en su Director para lamente tocan piezas que ya hasta que en los conciertos se ejecuten el más pequeño de los chicos se piezas modernas.-Crítico Severo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.